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Aos vinte e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima nona SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 028/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 246/17 encaminhando 
respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa; Of. n° 247/17 
encaminhando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. DG n° 8353/2017, comunicado do Tribunal de Contas; 
Convite para campeonato de Canastra. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Não houve. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Comentou que hoje está entrando com duas indicações, uma propõe uma 
nova lei municipal a fim de regulamentar a produção de carvão vegetal, pois tem uma 
legislação municipal vigente que não está em conformidade com a legislação estadual, que 
tem uma modificação. Explicou que esta modificação só tem a beneficiar o produtor que vai 
poder se adequar dentro do prazo e o meio ambiente, uma preocupação que todos devem ter 
com a natureza. Citou alguns pontos que mudam com a nova legislação como chaminé, o 
aumento de dois para até quatro fornos por produtor e mudando de dez para quinze metros 
de lenha por cada forno. Ressaltou que tem um prazo para o produtor se adequar, mas 
acredita que vai trazer benefícios para esta atividade, agregando diversificação de cultura. 
Também está entrando com mais uma indicação hoje, visando fomentar o turismo no 
município pois o município tem muito potencial, claro com interesse das pessoas, mas 
acredita que há muitas pessoas que apenas necessitam de um incentivo maior. Comentou 
sobre os eventos que aconteceram no final de semana e os próximos que virão como o 
campeonato de futebol e campeonato de canastra. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou a assessora Dalvana pelo aniversário. Parabenizou o CTG pelas atividades da 
semana farroupilha, até por acaso participou da extinção da chama crioula. Comentou que o 
patrão Rodrigo não mistura outras coisas enquanto patrão do CTG, pois às vezes quando o 
vereador participa de alguma entidade as pessoas acham que estão politicando, às vezes 
pode-se usar a política para ajudar a instituição, como foi o caso que conseguiu ajudar a 
APAE, buscando o carro porque se não é pela política as coisas não vem. Convidou a todos 
para o campeonato de canastra do clube. Falou que agora em outubro a sociedade Cruzeiro 
estará comemorando seus 125 anos de existência, poucas entidades no estado tem a história 
que esta entidade tem. Deixou sua preocupação com algumas coisas que acontecem no 
município, principalmente a falta de diálogo porque há poucos dias recebeu uma resposta 
sobre o concurso, uma resposta meio enrolada, sem clareza, pois há poucos dias saiu no 
jornal um chamamento aos donos da empresa, acha que o executivo poderia ter colocado a 
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par os vereadores, porque a população os procura para saber o que está acontecendo. 
Relatou que está entrando com um Pedido de Informação sobre a ponte de ferro, porque os 
vereadores foram ao DAER pedir providências e agora falta a informação se as pranchas 
foram compradas ou não pela prefeitura. Agradeceu a presença de todos. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Mostrou algumas fotos de uma reunião em Guaíba, onde esteve com a 
coordenadoria da educação, cobrando a reforma da escola José Joaquim de Andrade. 
Comentou que está sendo pleiteada a busca de recursos para reforma elétrica na escola, mas 
se não for feito o telhado pouco adianta a reforma elétrica. Relatou que a coordenadora se 
mostrou bastante preocupada com a situação na escola. Agradeceu as quinze pessoas que 
estiveram cavalgando por duzentos quilômetros para buscar a chama crioula. Agradeceu a 
todos os vereadores que fizeram parte da Moção de reconhecimento ao piá Roger, pois ele 
ficou muito feliz. Comentou que na extinção da chama crioula toda a patronagem teve a 
oportunidade de falar, onde todos afirmaram que a patronagem é uma família. Comentou que 
apesar da semana fraca, no domingo foi servido mais de duzentos almoços. Relatou que no 
ano passado não houve Sessão Solene no CTG por ser um ano eleitoral, não por falta de 
interesse dos vereadores. Parabenizou a Dalvana pela passagem do aniversário. 
Parabenizou o ex-prefeito Luiz Raul pelo aniversário, também o secretário de assistência 
social. Comentou sobre iluminação pública, já se passaram nove meses de administração, 
não é por falta de dinheiro, mas a situação está calamitosa, foi contra o projeto que aprovada 
a cobrança de taxa de iluminação, falou na época que não ia adiantar. Citou uma lâmpada 
próximo à casa do senhor Silvio que está virada para cima e também a rua em frente ao Alcir 
que está sem iluminação. Não sabe o que está acontecendo, acredita que falta dinheiro não 
é, como declarou hoje o Seixas, dinheiro tem. Comentou que as respostas que estão vindo 
para esta Casa são fiasquentas, não estão tratando os vereadores com respeito, e muito lhe 
admira que quem está na administração hoje já foi vereador. Agradeceu a resposta do 
secretário de educação para seu pedido sobre os uniformes. Ressaltou que o que mais lhe 
chateia nesta administração é que o slogan da campanha era “compromisso e transparência”, 
e é a única coisa que não está vendo atualmente. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
a Dalvana pelo aniversário. Devido algumas reclamações que recebeu na semana passada, 
comentou que é muito vergonhoso ver a situação da estrada da Linha Nova, uma estrada que 
tem três linhas de ônibus por dia, inclusive pode ser retirado a linha de ônibus até as estradas 
serem arrumada. Comentou que não sabe se é marcação, mas lamenta que a comunidade 
esteja pagando por causa de algumas pessoas. Deixou seu pedido ao prefeito e ao 
responsável pelas estradas para que seja feito o serviço nos lugares mais necessitados, em 
respeito às pessoas. Comentou que em frente à sua casa quase que nem dá para passar 
devido aos buracos, não está reclamando, mas a estrada da linha nova é muito necessária. 
Comentou que o prefeito Elomar quando era vereador muito falou nesta casa que a divisa de 
Sertão Santana com Barão do Triunfo não precisava de placa porque a estrada demonstrava, 
isso é verdade. Falou que como representante do município, quer que as pessoas tenham 
direito e igualdade. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MANOEL RENATO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
a presença do prefeito e do contador Seixas que vieram na audiência pública esclarecer sobre 
as despesas e receitas do município. Ressaltou que o município está conseguindo sair da 
crise, está diminuindo o seu débito, que era mais de um milhão, agora já está em 400 mil reais 
aproximadamente. Comentou que se espantou com a declaração da secretária da saúde, em 
seu ponto de vista a secretaria está gastando muito, 41% é muito, apesar de ter algumas 
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licitações que estão sendo pagas agora, mas mesmo assim é bastante porque 17% do 
orçamento já estaria normal. Parabenizou todas as pessoas que participaram das festividades 
do CTG na semana farroupilha. Agradeceu a presença de todos. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO Nº 051/17 DOS VEREADORES MATEUS E TIAGO que destine a Van Master 
da Secretaria de Agricultura somente para o apoio da Agricultura Familiar. INDICAÇÃO Nº 
052/17 DO VEREADOR RODRIGO que através da Secretaria Municipal de saúde realize 
cadastro no Programa do Ministério da saúde, conforme Portaria nº 2.214 de 31 de agosto de 
2017, para aquisição de ambulância e transporte tipo A. INDICAÇÃO Nº 053/17 DO 
VEREADOR ILO que através da Secretaria de saúde destine a vinda de um médico para 
atendimento através do IPE.  JUSTIFICATIVA: Devido haver grande quantidade de 
contribuintes pelo IPE, principalmente funcionários municipais, considera-se necessário esse 
atendimento que facilitaria os mesmos, evitando de se deslocarem a outras cidades e 
aliviando a sobrecarga de atendimento no Posto de saúde. INDICAÇÃO Nº 054/17 DO 
VEREADOR RODRIGO que seja elaborado Projeto de Lei que regulamente a 
comercialização de carnes no município, facilitando a venda direta aos açougues. 
INDICAÇÃO Nº 055/17 DO VEREADOR DIOGO que Executivo Municipal vise através de 
políticas públicas a nível estadual e federal através da Secretaria Municipal de Desporto e 
Turismo desenvolver, viabilizar e dar segmento a atividade turística em nosso município, 
buscando parcerias públicas e privadas, sendo que temos potencial em áreas importantes 
como enoturismo, ecoturismo, turismo histórico entre outros, visando o desenvolvimento 
econômico e cultural do Município. INDICAÇÃO Nº 056/17 DO VEREADOR DIOGO que 
estude a possibilidade de realizar alteração e adequação da Lei Municipal nº 117/2013 (cria 
normas mínimas de orientação, localização e operação de fornos para fabricação de carvão 
vegetal no município e dá outras providências), conforme a resolução CONSEMA nº 315 de 
16/05/2016 para um melhor acompanhamento e desenvolvimento da atividade carvoeira em 
nosso município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 064/17 DO VEREADOR ALEX SANDRO 
que seja providenciado limpeza do terreno da Capela mortuária e limpeza do cemitério em 
geral. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 065/17 DO VEREADOR MANOEL RENATO que seja 
providenciado colocação de rampa de acesso e corrimão na escadaria de entrada do ESF 
Alceu Wamosy na Zona dos Pachecos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 037/17 DOS 
VEREADORES MATEUS E TIAGO que informe em que situação se encontra a obra de 
reforma da ponte de ferro, se o Executivo já realizou a compra das madeiras para a reforma, 
caso tenha sido comprado se já informado ao Daer, e se há alguma previsão para conclusão 
da obra. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 038/17 DO VEREADOR ILO que envie cópia do 
contrato firmado com a Empresa de prestação de serviços médicos e seus aditivos, 
informando o prazo máximo que poderá vigorar o referido contrato, conforme licitação. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 039/17 DOS VEREADORES ALEX SANDRO, TIAGO E 
MATEUS que informe quando ira retornar o trabalho com a roçadeira nas estradas do 
Município e o por que a mesma encontra-se parada. Justificativa: A necessidade do retorno 
do trabalho com a roçadeira é de extrema urgência, pois muitas estradas se encontram com 
alguns pontos críticos, com o mato tapando curvas e entradas de pontes, oferecendo risco 
aos condutores dos veículos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 040/17 DO VEREADOR 
NERCIO, considerando a comunicação recebida do TCE/RS, através do Oficio DG nº 
8353/2017, solicita ao Executivo Municipal que informe à esta Casa Legislativa, o que segue: 
Qual o motivo do não cumprimento da Decisão do TCE/RS, nos autos do Processo de 
Inativação nº 008221-02.00/13-2, no prazo concedido? Após o prazo concedido pelo TCE/RS, 
por ventura, foi instaurado expediente administrativo, para fins de cumprimento da decisão do 
TCE/RS? Em caso de negativo no questionamento anterior, o Executivo pretende instaurar 
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algum procedimento em virtude da negativa de registro da Portaria nº 160/2013? Quais as 
providências o Executivo pretende adotar em relação ao assunto, visto que o RPPS está 
sofrendo prejuízo pelo pagamento indevido da aposentaria a servidora que, segundo o 
TCE/RS, não teria complementado o tempo necessário para a inativação? JUSTIFICATIVA: 
O Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do SUL, nos autos do Processo de Inativação 
nº 008221-02.00/13-2, negou registro a Portaria nº 160/2013, que concedeu a aposentadoria 
por idade a Sra. Maria da Graça da Conceição, em virtude do que, devido a ineficácia, 
determinou ao Executivo Municipal que desconstituísse o ato de aposentadoria. Ocorre que, 
conforme informado no Oficio nº 8353/2017, houve o transcurso do prazo regimental sem que 
comprovadas as providências citadas, motivo pelo qual, foi sustada a execução dos atos 
impugnados, comunicando esta Casa Legislativa. Desta forma, se faz necessária as 
informações necessárias para que sejam tomadas as medidas cabíveis. PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 041/17 DO VEREADOR RODRIGO que envie diário de bordo da patrola 
Volvo do dia 20 de setembro de 2017 e a liberação do desmatamento no local perto do arroio 
do Roque, conforme fotos em anexo, informe se foi pago pelo o serviço, caso tenha sido que 
envie cópia do recibo do pagamento. Também foram discutidos, votados e aprovados por 
unanimidade os projetos de lei: PROJETO DE LEI Nº 035/17 Autoriza a celebração de termo 
de convênio e dá outras providências. PROJETO DE LEI Nº 036/17 Autoriza o Poder 
Executivo a ceder, sob forma de permissão de uso, a título gratuito, à Associação Municipal 
que especifica, um imóvel público de sua propriedade, e dá outras providências. PROJETO 
DE LEI Nº 038/17 Autoriza o Poder Executivo a realizar a despesa que indica, aloca recursos 
para a realização de evento esportivo e dá outras providências. Após, passou-se ao espaço 
dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do 
PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Comentou 
sobre uma entrevista do governador Sartori, que afirmou que os salários serão pagos 
primeiramente aos servidores que ganham menos, enquanto não for totalmente pagos todos 
os demais, os servidores que ganham mais não vão receber. Falou que ficou otimista porque 
o Governador afirmou que em breve as contas do Estado serão equilibradas. Comentou que 
ninguém quer greve no município, isso está dando atraso, preocupando pais e alunos. Afirmou 
que infelizmente é um meio dos professores agirem, embora não concorde porque greve não 
tem muito poder para conseguir alguma coisa, mas é um direito dos professores, por isso 
mesmo não tendo o que fazer, tem esperança que o Estado tenha melhora no orçamento. 
Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou parabéns à assessora Dalvana 
pelo aniversário. Parabenizou os participantes do campeonato de futsal e todos os 
colaboradores. Parabenizou a equipe do CTG pela semana farroupilha, em especial ao patrão 
Rodrigo que está conseguindo desenvolver o CTG. Comentou que a iluminação pública está 
bem precária no município, embora tivesse algumas melhoras. Comentou que juntamente 
com a vereadora Luciane fez um Pedido de Informação pedindo que o prefeito informasse 
como foi feito o conserto que foi feito há mais ou menos dois meses porque quem fez os 
consertos foi um pessoal de Sertão Santana e como vereador deste município gostaria que 
fosse valorizados os prestadores de serviço aqui do município. Afirmou que dia vinte e oito de 
agosto recebeu uma resposta dizendo que seria enviada as informações na semana posterior, 
porém hoje está fazendo quatro semana sem as informações, gostaria que o prefeito enviasse 
as informações porque o prefeito sempre cobrou muito esta questão de prazo. Usou a palavra 
o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o patrão do CTG e os demais 
integrantes da patronagem pela garra para promover os eventos da semana farroupilha. 
Parabenizou a equipe da rádio comunitária que fizeram um evento ontem para a arrecadação 
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de recursos para melhoria da rádio. Agradeceu o prefeito, o José Seixas e a secretária Nádia 
que estiveram prestando contas hoje em uma Audiência Pública. Comentou que o Seixas o 
deixou bem otimista. Parabenizou a Dalvana pela passagem do aniversário. Usou a palavra 
o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação. Parabenizou a Dalvana pelo aniversário. Agradeceu o prefeito, o José 
Seixas e a secretária Nádia que estiveram prestando contas hoje em uma Audiência Pública, 
onde analisando alguns números, até fica espantado porque no primeiro quadrimestre, 
segundo a secretária, o gasto com a saúde era vinte e sete por cento (27%) e hoje este gasto 
passa de quarenta e um por cento (41%), a saúde é muito importante, mas merece cuidado 
para os gastos não se excederem tanto. Comentou sobre a contratação de médicos e o 
possiblidade de cardiologista e traumatologista, já que os gastos são bastantes, tem que ver 
se não está sendo gasto errado. Comentou sobre iluminação pública que está fiasquenta 
porque foi dito aqui que em trinta dias estaria solucionado o problema, todos os vereadores 
cobram muito, não queria partir para outras vias, mas foi contratada uma empresa de Sertão 
Santana, porém não viu nenhuma melhora. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder 
do PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou a Dalvana pelo aniversário.  Parabenizou a patronagem do CTG, em 
especial ao patrão Rodrigo e as esposas dos integrantes da patronagem que passaram toda 
a semana fazendo comida no CTG. Pediu desculpas por não comparecer na festa da radio, 
mas desejou boa sorte a todos. Agradeceu ao prefeito e a secretária Nádia que estiveram na 
Audiência Pública. Comentou sobre iluminação pública, acha que os vereadores devem ser 
tratados com mais respeito quando fazem solicitações porque foram eleitos pelo povo para 
representá-lo e não tem como dar uma resposta se não recebem a tempo as informações, 
gostaria que esta Casa Legislativa fosse vista com melhores olhos. Neste espaço, usou a 
palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura 
da Sessão. Agradeceu ao Executivo e a secretária da saúde por esclarecer as metas fiscais 
hoje durante a tarde. Comentou que os gastos da secretaria de saúde preocupou bastante 
porque teve um aumento do primeiro para o segundo quadrimestre, embora houvesse alguns 
empenhos que não tinham no primeiro quadrimestre. Enfatizou que sabe do bom trabalho que 
a secretária e o coordenador estão fazendo, mas o aumento de gastos preocupa porque ouve 
reclamações dos munícipes. Agradeceu e parabenizou a patronagem do CTG pelo convite 
para fazer a Sessão Solene na semana passada. Comentou sobre uma resposta a uma 
indicação sua, sobre a colocação de monitores nos colégios, veio a resposta que já tem 
monitores nas escolas, porém os monitores que sabe que tem são para crianças especiais. 
Pediu que mandem a resposta certa porque esta resposta não vai aceitar. Nada mais havendo 
a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão 
Ordinária, dia dois de outubro de 2017, no mesmo horário e local. 
 

Sala de Sessões, 25 de setembro de 2017. 
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